

## D

P

RALF HILLEBRAND

## L

„ZwitiWO“



Bild: SN/BILDAGENTUR WALDHAUSL

## IMPRESSUM

Die „Salzburger Uni-Nachrichten“ sind eine Verlagsbeilage der „Salzburger Nachrichten“.

**Redaktion:** Dr. Michael Roither in Kooperation mit: Mag. Gabriele Pfeifer und Dr. Josef Leyrer (Universität Salzburg), Thomas Manhart und Dr. Ulrike Godler (Universität Mozarteum), Ilse Spadlinek (Paracelsus Medizinische Privatuniversität)

**Grafik:** Walter Brand  
**Projektbetreuung:** Clemens Hötzingler

**Medieninhaber:** Salzburger Nachrichten Verlagsges. m.b.H. & Co. KG

**Herausgeber:** Dr. Maximilian Dasch  
**Chefredakteur:** Manfred Perterer

**Druck:** Druckzentrum Salzburg  
**Alle:** Karolingerstraße 38–40, 5021 Salzburg

STUDIERN MIT KIND *Wie denkst du darüber?*

**Anna Andreeva (28)**, Russland, Doktoratsstudium Musikwissenschaft an der Universität Mozarteum: „Die Schwangerschaft war damals nicht geplant. Ich beendete 2007 gerade mein Masterstudium im Konzertfach Violine. Es war nicht immer einfach, aber mein Mann, der damals sein Studium bereits abgeschlossen hatte, unterstützte mich sehr und schaute viel auf unseren Sohn. Manchmal nahm ich mein Kind einfach in die Violinstunden mit. Meine Professoren hatten dafür zum Glück Verständnis.“ Bild: SN/THANHOFER



**Katharina Maier (22)**, Salzburg, Politikwissenschaft an der Uni Salzburg: „Ich habe kein Kind und glaube, dass sich Familie und Studium auch nicht gut vereinbaren lassen. Da viele Lehrveranstaltungen außerhalb der Kindergartenöffnungszeiten stattfinden, muss man Familie, Freunde oder einen Babysitter organisieren, die sich um das Kind kümmern. Die finanzielle Situation ist sicher auch nicht einfach. In meinem Freundeskreis gibt es niemanden, der mit Kind studiert – ich kann es mir auch nicht vorstellen.“ Bild: SN/US



**Mia Vidovics (23)**, Steiermark, Medizin an der PMU: „Studieren mit Kind ist eine große Herausforderung. Natürlich war es zunächst ein Schock für mich und meinen Freund, als wir erfahren haben, dass ich schwanger bin. Aber meine Mutter sagte, wenn du das Baby willst, dann finden wir einen Weg – und so war es dann auch. Ohne sie hätte ich es nicht geschafft, sie kam nach Salzburg und hat die Betreuung meines Sohnes übernommen bis ich 2012 mit dem Studium fertig bin. Valentin ist ein Familienprojekt, alle helfen mit!“ Bild: SN/PMU



**Jan Sand (27)**, Salzburg, Politikwissenschaft an der Universität Salzburg: „Ich selbst habe keine Kinder und kann mir aus finanziellen Gründen auch nicht vorstellen, mit Kind an der Universität zu studieren. Außerdem ist die Organisation der Kinderbetreuung sicherlich kompliziert und aufwendig. Ich habe allerdings Freunde, bei denen das Studium mit Kind funktioniert. Deren Erfahrung zeigt aber, dass es bereits im Vorfeld eine gute Planung braucht, damit man trotz Kind im Studium weiter voran kommt.“ Bild: SN/US



**Damaris Reisinger (28)**, Deutschland, Mozarteum-Absolventin Elementare Musik- und Tanzpädagogik: „Ich bin bei den Professoren nie auf Ablehnung gestoßen, wenn ich das Baby an der Universität mit hatte. So war es zum Beispiel im Querflötenensemble kein Problem, wenn meine Tochter auf der Spieldecke dabei war. Das fand ich wirklich sehr positiv. Finanziell war es nicht immer leicht. Durch das Kind habe ich die Studienzeit überzogen und war nicht mehr von den Semestergebühren befreit.“ Bild: SN/THANHOFER